

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición á los obreros.

Oficinas:
Beato Diego de Cádiz, n.º 6
Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1.50
Provincias, trimestre : 5.00
Número del día 10 centimos.
Anuncios á precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

Delitos de publicidad

Ha sido concedida una amnistía general y completa para los delitos de publicidad.

La sociedad no puede ser rencorosa, y una vez que ha pasado el momento candente de la discusión, como entre amigos y contertulios, perdona las ofensas que algunas veces, más que a verdadera intención de ofender y dañar, se debieron a excitación momentánea, que no permite darse cuenta del alcance de ciertas imprevisiones.

En buenos principios de libertad, no puede ser punible la exteriorización de un pensamiento ó de una intención que no hace otra cosa que revelarse tal como se siente.

El pensamiento no delinque, se ha dicho; y si el pensamiento no delinque, su exteriorización sincera no puede ser delito, á no ser que se proclame la hipocresía norma de civismo.

Pero la sociedad ¿puede hacer algo más que olvidar y perdonar?

Indudablemente, no.

Porque si el pensamiento y la intención han de regir las acciones del hombre, ó admitimos la verdad que encierra la idea mala, la excitación delictuosa, ó hemos de partir del principio de que mientan á sabiendas los que delinquen con la palabra y la pluma.

La consecuencia del pensamiento exteriorizado con verdad, ha de ser la acción.

Se castiga, pues, la acción que se con cita á la voz del pensamiento, la consecuencia que vendría necesariamente de la idea malévolá y delictuosa, si no la atajase en su desarrollo, la acción defensiva del cuerpo social.

Cuando la sociedad olvida y perdona, reintegrando al ampa o de las leyes aquellos que por decir su intención ó pensamiento fuesen excluidos de él, restablece en cierto modo el respeto recíproco á su verdadera situación, puesto que al cesar los efectos posibles de la idea, desaparece también el peligro.

La sociedad alarga la mano al réprobo, diciéndole:

Tu pensamiento, tu idea, tu intención, no fueron seguidos del acto correlativo; puedes, pues, volver al seno del orden legal, precisamente porque el hecho no correspondió á la idea y la excitación no tuvo las consecuencias que, si hablabas sinceramente, debías desear.

Figuras de actualidad

El general Castelnau

En Sainte Afrique, además de la dirección de sus maestros, el general Castelnau tuvo la de sus dos tíos, los abates Barthe, que vivían en la casa familiar y se inquietaban por los menores progresos de sus sobrinos; pero fué, sobre todo el padre el que veló por la formación intelectual y moral de su prole.

Hombre de profundo saber, de gran autoridad, austero, no dejaba escapar ninguna ocasión de instruir á sus hijos, de escrutar sus sentimientos, de descubrir su vocación: exigía de ellos aplicación y amor al trabajo.

El sistema de educación que había adoptado Miguel de Castelnau resultaba maravillosamente.

Su hijo mayor, Clemente, entró en la Escuela Politécnica, se hizo ingeniero de Minas y se elevó á la jerarquía administrativa; Leoncio fué abogado y diputado; Eduardo es el glorioso general, comuni-

cativo, sencillo, de trato familiar, el buen general Castelnau, que ha sido siempre así.

Sus amigos de la infancia recuerdan que era en el colegio uno de los alumnos modelo, el que daba el ejemplo del trabajo á las horas de estudio; pero un ejemplo también en el juego que alivia los nervios en las horas de recreo.

Destacaba en los ejercicios físicos porque era infatigable, y se entusiasma en una excursión por los senderos escarpados de la montaña, en la caza, etc.

Está además dotado de una gran resistencia muscular; tiene un puño de hierro.

Cuando después de la evacuación del territorio por los prusianos en 1873 fué agregado á la guarnición de Lyon, un día unos obreros burlones gritaron al paso de un grupo de militares, entre los que se hallaba él: «¡Traidores!» Castelnau dió un bote al oír la injuria, agarró por el cuello á uno de los insultadores, le derribó y le obligó á pedir perdón.

Ha nacido para ser soldado, y su vocación se manifestó en edad muy temprana.

Apenas tenía quince años cuando en el Colegio de Saint-Gabriel organizó una fiesta militar, un «carrousel».

Acabó su primer año de Saint-Cyr cuando sobrevino la guerra, de manera que inauguró prematuramente su carrera y con acciones brillantes.

Fué capitán ayudante mayor en el Ejército del Loira, á los diez y nueve años de edad.

¡Como se ve, prometía!

El general von Falkenhayn

El general von Falkenhayn, ministro de la guerra de Prusia, físicamente tiene un parecido curioso con otro gran jefe de Estado Mayor, el japonés Kodama; la misma mirada vive; la misma sonrisa victoriosa; la misma costumbre de las preguntas, hechas con desorden; la misma robustez juvenil y de espíritu.

Falkenhayn no puede estarse un minuto en el mismo sitio.

Se diría que es para él una necesidad correr de aquí para allá; su continua nerviosidad la diferencia en las revistas del tipo alemán habitual, disciplinado, rígido, todo de una pieza.

Un día un general más antiguo preguntó á Falkenhayn:

«¿Por qué os agitáis tanto y va's tanto de un lado para otro?»

«¿No creéis que vuestra agitación puede ser un peligro para vuestros soldados?»

Falkenhayn respondió:

«Los soldados no son chiquillos, y un oficial no debe ser objeto de arte frágil.

¿Por qué un oficial debe permanecer inmóvil cuando sus soldados están en acción?»

Un oficial no puede ser más que un supersoldado; se debe mover dos veces más que éstos y actuar mil veces más que ellos».

Falkenhayn es, naturalmente, un Benjamín del Emperador, que, después que este general tomó parte en la campaña contra los boers, bajo el mariscal de Waldersee, le confió la educación militar del príncipe heredero.

Por esta razón nació una gran amistad entre el kronprinz y el general, amistad tanto más sólida cuanto que está cimentada por la vieja aristocracia de raza del general, un verdadero aristócrata, de cuyo más antiguo que los Hohenzollern.

Asuntos de Marruecos

Ayer tarde, recibió el Sr. Gobernador civil la siguiente comunicación del señor Cónsul de Francia en esta plaza:

«Excmo. Sr.:

El Sr. Residente general de Francia en Rabat, acaba de notificarme que desde el día 15 del corriente serán rechazados el desembarco ó la entrada en el territorio de la zona francesa del Imperio cherifiano á toda persona no provista de un pasaporte regular, visado por las autoridades consulares francesas.

Lo que tengo el honor de participar á V. E. para su información y los efectos consiguientes.

Dios etc.

Cádiz 11 de Enero de 1915.

E. Claverie.

Excmo. Sr. Gobernador civil de esta provincia.

La guerra europea

La guerra en el aire.—La leyenda de los «Superzeppelines»

Se han publicado estos días detalles alarmantes acerca de los nuevos «Zeppelines monstruos, para los cuales se ha encontrado ya un nombre; se les llama los «Superzeppelines».

Un periódico de Chicago ha llegado á dar estas cifras:

Los «Superzeppelines» tienen 400 varas de largo, y lanzan torpedos de la dimensión de un obús de 420.

¡Nada menos!

Séanos permitidos protestar contra estas exageraciones.

Los talleres de Friedrichshafen continúan construyendo dirigibles á pesar del bombardeo de que han sido objeto y que causó daños en un cobertizo, y por lo menos en uno de los aparatos.

Después de la declaración de guerra han debido quedar terminados unos ocho dirigibles.

Pero es evidente que construyen siempre aparatos del mismo tipo; es decir, de unos 23 000 metros cúbicos y de 140 á 159 metros de longitud.

Es fácil, por lo demás, comprender que sería á la hora actual más difícil y más largo construir un solo dirigible de 200 metros que 50 dirigibles de un tipo conocido, que necesitan en plena paz más de tres años para ser un tipo casi corriente.

Hay además un argumento en el cual no han pensado los creadores del «Superzeppelin» de 400 varas; es decir, de 352 metros de longitud.

Y es que sería imposible montarlo en los talleres de Friedrichshafen y guardarlo en uno solo de los 50 cobertizos que tiene Alemania, y sin los cuales no puede salir un «Zeppelin».

En efecto, no solamente estos cobertizos no tienen la superficie suficiente para proteger un «Zeppelin» de este calibre, y no solamente no han sido alargados, sino que les falta sobre todo una altura que no se ha añadido.

Los «Zeppelines» están contruidos á 1 por 10; es decir, que su mayor diámetro es de un décimo de su longitud.

Ahora el cálculo es sencillo: un «Superzeppelin» tendría como minimum, con sus barquillas, de 41 á 42 metros de altura, y haría falta un hangar de 45 á 46 metros para alojarlos.

Estas son las dimensiones de la antigua galería de máquinas.

El taller de Friedrichshafen y todos los talleres de Alemania son incapaces de

montar en una galería estos «Zeppelines».

Los cobertizos actuales de Friedrichshafen tienen 178 metros de largo y 46 de ancho para guardar uno al lado de otro dos «Zeppelines».

La casi totalidad de los cobertizos militares tienen 145 á 150 metros de largo y de 18 á 20 metros de altura.

También nos será permitido considerar con cierto escepticismo una de las últimas informaciones lanzadas, á saber: que un «Zeppelin» ha salido de Friedrichshafen hacia el Sudoeste.

El Sudoeste de Friedrichshafen es Suiza, y para venir á Francia por allí, además de que el camino es mucho más largo y desprovisto de todo cobertizo protector, se encuentran algunas cadenas de montañas con una altura que alcanza tres á cuatro mil metros, y todas son dificultades para no salir á ninguna parte.

Es evidente que si se ha querido indicar la dificultad y multiplicar las posibilidades de pérdidas de los dirigibles para no conseguir nada, este plan es lógico. Sin embargo, cuesta trabajo creer que los conductores de «Zeppelines», que tienen bastantes preocupaciones aun buscando la solución más fácil, hayan pensado en una expedición química. Es mucho más fácil y está más indicado bajar por el valle del Rhin, pasando por los cobertizos de Strasburgo, Baden, Mannheim, Francfort, etc.

La gran agrupación—todo es relativo—de «Zeppeline» parece ser en este momento el Noroeste de Alemania y Bélgica.

La casa Schulte-Lanz, de Mannheim, y la casa Parseval, de Bitterfeld, han realizado algunas construcciones.

La última ha hecho muchos globos cautivos, que se utilizan para la rectificación del tiro de la artillería pesada, y algunos dirigibles ligeros, de pequeñas proporciones, para los cuales se están haciendo unos cobertizos en Bruselas, que estos días han sido atacados.

Un llamamiento

Los periódicos ingleses publican el siguiente llamamiento para estimular el voluntariado:

«Cinco preguntas—dicen—á los hombres que todavía no se han alistado.

Primera. Si eres físicamente apto y te hallas en la edad de diez y nueve á treinta y ocho años, ¿te sientes realmente satisfecho de lo que estás haciendo ahora?»

Segunda. ¿Te sientes feliz cuando pasas por las calles y ves á otros hombres que llevan el uniforme del Rey?»

Tercera. ¿Qué dirás en venideros años, cuando las gentes te pregunten: «¿Dónde prestó usted servicios durante la guerra grande?»

Cuarta. ¿Qué contestarás cuando tus hijos sean mayores y digan: «Padre, ¿por qué no fué usted soldado también?»

Quinta. ¿Qué ocurriría en el Imperio si todos los hombres se quedaran en su casa como tú?»

Vuestro Rey y vuestro país os necesitan; alistaos hoy.

En todas las administraciones de Correos podréis obtener las señas de la oficina de reclutamiento más próxima.

Dios salve al Rey.»

Según lord Haldane, todos los ofrecimientos hechos y ventajas concedidas no han provocado, hasta ahora, en la recluta voluntaria el resultado que se esperaba.

NOTICIAS VARIAS

«Deportes»

La revista que en Cádiz se publica con este nombre ha publicado su número 87, primero del año actual, quinto de su publicación, cuya portada es ilustrada con una artística y preciosa cabeza en la que aparecen alegorías de varios deportes.

Además, inserta en la citada portada, una fotografía de la notable poetisa y escritora Srta. Emma Calderón.

Su texto desde este número lo dedicará á deportes, teatros y toros.

Recomendamos á todos los aficionados á los tres temas antes citados, la suscripción.

Congreso

La Comisión organizadora del primer Congreso nacional de la Prensa no diaria ha empezado á repartir el Reglamento entre los compañeros de Barcelona y prepara la remesa á más de 300 adheridos con que cuenta en las demás provincias.

En la última sesión se aceptaron los nombramientos de Delegados de varias Revistas y Empresas periodísticas, así como buen número de socios protectores, corporativos é individuales, cuyas listas publicará inmediatamente y cuya cooperación moral y material promete un completo éxito del Congreso.

Por otra parte, la rebaja obtenida en las tarifas de ferrocarriles y los festejos organizados, á que empresarios y artistas de Barcelona tan galante y generosamente se prestan, en obsequio de los congresistas, llevarán seguramente á la hermosa ciudad de los Condes, buen número de escritores que además de discutir y resolver asuntos tan importantes y urgentes como los de la proyectada Federación para cumplir mejor las exigencias profesionales, les dejará gratos recuerdos al darles facilidades de admirar las bellezas artísticas y progresivas que en todos los órdenes se desenvuelven en aquella capital.

Las autoridades y productores ven con grande simpatías la celebración de este Congreso y los adheridos seguramente quedarán satisfechísimos de haberle prestado su valiosa ayuda.

Escuelas

El señor alcalde de La Línea de la Concepción, dirige á la autoridad gubernativa el siguiente telefonema.

«Tengo la satisfacción de comunicar á V. E. que desde hoy funcionan las dos escuelas pública de niñas que estaban clausuradas por falta de local y de menaje, continuándose activamente para dar cumplimiento al plan propuesto por el señor inspector».

Corredor de comercio

El Colegio de corredores de comercio de Cádiz, participa al señor gobernador civil, que don Nicomedes Herrero López, se ha posesionado del cargo de Corredor de comercio, cuyo título le fué concedido recientemente.

Visitas

Visitaron hoy al señor gobernador civil, los señores siguientes:

D. José de Troya Domínguez, diputado á Cortes; don Antonio Milego, jefe de los trabajos Estadísticos de la provincia; don Francisco Dosal, presidente accidental de la Excm. Diputación provincial y don Facundo de la Cruz, fiscal de Su Majestad.

Enfermo

Continuaba ayer en cama, el gobernador civil de esta provincia, don Miguel Fernández Giménez, cuyo alivio deseamos.

Aventuras de un buzo

Con este título acaba de publicarse el volumen 1.º de una nueva Biblioteca que tendrá entusiasta aceptación entre jóvenes y niños.

El propósito de la Biblioteca «Juventud es poner al alcance de todas las fortunas los bellos libros de estampas, encanto de los niños,

Los cuentos de esta Biblioteca tienen

16 páginas de texto, de ellas siete á todo color y se venden al precio inverosímil de 20 céntimos.

«Aventuras de un buzo», narración bellísima y sugestiva del gran novelista Wells, va ilustrada con exquisito arte por el notable dibujante Chacón Montoro (Atiza), y está de venta en librerías y pnestos y en la Administración de la Biblioteca «Para Todos», Velázquez, 67, Madrid.

Píldoras y Unguentos de Holloway.—Resfriados, toses, difteria, bronquitis. Estos remedios son infalibles para las enfermedades pectorales, las cuales descuidadas concluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica ó en consunción. El Unguento Holloway bien frotado en el pecho ó la espalda se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente á los pulmones y una vez allí repele todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que explica la razón de que dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión, neutraliza ó expelle del sistema, pronta, completa y permanentemente toda partícula morbosa. Estas purificaciones verificadas eficazmente por el Unguento y las Píldoras de Holloway y la sangre que ellas limpian circulando por todas las partes del cuerpo hacen que se comunique á éstas últimas las influencias benéficas de las mencionadas medicinas.

Por Telégrafo

Madrid, 11 (varias horas.)

Lotería

En el sorteo verificado hoy en Madrid, han sido agraciados con los premios mayores los números siguientes:

- Con 500.000 pesetas
6557 Madrid y Valencia.
- Con 250.000 pesetas
24475 Barcelona.
- Con 100.000 pesetas
7275 Valencia.
- Con 50.000 pesetas
2285 Santander.
- Con 10.000 pesetas
9814 y 9978 Barcelona.
2230 Alcalá la Real.
15045 y 7114 Madrid.
19235 Valencia.
14902 Morón.
21420 Algeciras.
16156 Carmona.
3074 Palencia.
12503 Madrid.
4254 Cádiz.
21003 Palma y Barcelona.
9836 Cartagena.
19089 Castro-Urdiales.
20308 Bilbao.
18837 y 22820 Sevilla.
27927 Martos.
20539 Lorca.

Política y políticos

Informe de Dato

El presidente del Consejo, dijo que el Rey había firmado un decreto, haciendo fiesta nacional la fecha del 28 de Marzo, día de Santa Teresa de Jesús.

Visitáronle representantes de varias provincias, pidiéndole recurso para solucionar la crisis obrera.

Elección

De Betanzo no se conocen aún detalles concretos de la elección de diputados á Cortes.

No se ha comprobado el triunfo del candidato don Daniel López.

España en Marruecos

Nueva posición

Un despacho oficial de Melilla, da detalles de la operación efectuada para la ocupación de las nuevas posiciones.

Mientras se habilitaban las defensas, las pequeñas jarcas de Metalza y Beni-buyai acudieron resguardadas por los accidentes del terreno y estuvieron todo el día hostilizando á nuestras fuerzas.

SIMPLES
SANOS Y
SEGUROS

LAS PÍLDORAS obran casi mágicamente sobre el Hígado, los intestinos y los Riñones, limpiando el sistema de toda clase de impurezas. Esto lo hacen tan suavemente y á la vez con tanta eficacia, que las funciones son regularizadas sin ningún dolor ni desorden desagradable. Las Píldoras son inapreciables para las mujeres.

Las PÍLDORAS y el UNGUENTO de HOLLOWAY dan buena salud forzosamente

EL UNGÜENTO tiene asombrosas facultades sanativas y cura rápida y permanentemente Heridas inveteradas, Escoriaciones molestas, Ulceras y toda clase de Erupciones de la piel. Aplicado en combinación con las Píldoras merece completa confianza su acción curativa en los casos más graves, así como en las afecciones de la Garganta y del Pecho.

PREMIADOS
DE POLO
A POLO

Estas repeli-ron la agresión, causándoles numerosas bajas.

De nuestra parte tuvimos al primer teniente D. Adolfo Cañas Sánchez y suboficial del tabor D. Ramiro Cortés López, tres soldados y nueve indígenas heridos.

Las posiciones ocupadas son de gran valor estratégico.

El espíritu de las tropas es inmejorable.

Varias noticias

De la Ciudad Condal

El gobernador civil de Barcelona, señor Andrades ha comunicado al Gobierno que las fábricas de tintoreros han cesado en el loc-kout.

Dicha autoridad había adoptado ya precauciones para evitar colisiones.

El gobernador recorrió todas las fábricas.

El orden es completo.

El conflicto europeo

Según comunican de París, el Gobierno alemán ha prohibido los festejos mundanos que se habían de celebrar con motivo del santo del kaiser.

—De Berlín informan que la escritora socialista Rosa Luxemburgo ha publicado un artículo contra la guerra, lamentando que sus compañeros continúen acudiendo al llamamiento del Gobierno.

—Según despachos de Budapest, hace tiempo viene notándose que los soldados rusos caen víctimas de sus propias ametralladoras.

A muchos se les encuentra maniatados en los campos de batalla.

Sobre todo, delante de Przemysl, los austriacos hicieron muchos prisioneros que se encontraban en dicha situación.

Esto se atribuye a que los rusos se niegan a obedecer las órdenes de los jefes y no combaten.

En general, el soldado ruso carece de valor (dice la parte), y el Estado Mayor se vale además de tropas insuficientemente instruidas, y a consecuencia de ello, se nota falta de acometividad en las tropas.

—Informan de París que se ha reunido el comité de armadores de Francia, acordando pedir al Gobierno mayor indemnización por los buques que han sido requisados.

También acordaron borrar de las listas correspondientes a aquellos que pertenecían a las naciones enemigas.

—De Atenas dicen que según informes de Beyreuth (Turquía Asiática), los súbditos franceses, griegos y británicos residentes en aquella población, fueron conducidos á Damasco.

A dos ingleses que intentaron fugarse, se les trasladó al interior.

—Telegrafían de Atenas que el 8.º Cuerpo de Ejército turco que estaba en Damasco, marchó á la frontera de Egipto.

—De Viena notifican que un Cuerpo de ejército alemán ha llegado á Salzburgo.

Realizanse grandes trabajos de fortificación en Trento, donde se teme un ataque del ejército italiano.

Han sido construidas grandes plataformas para emplazar la artillería gruesa.

—Comunican de París, que los alemanes se fortifican al Norte del Aisne.

El avance de aliados ofrece gran interés.

—Telegrama de origen ruso, dice que el general Hindenburg se encuentra en situación aeóloga á la que se hallaba Napoleón.

—Según cablegramas de Sidney (Australia), el gobernador de aquella población ha permitido á los empleados civiles alemanes que estaban allí, marchar á San Francisco, bajo palabra de honor de que no se escapanán.

NOTAS MARÍTIMAS

Buques entrados y despachados ayer en nuestro puerto:

Entrados

Vapor español «Reina Victoria» de Santa Cruz de Tenerife con carga general.

Vapor español «Navarra» de Málaga con carga general.

Vapor español «Ciérvana» de Huelva con carga general.

Vapor español «Isabelita» de Cartaya con higos.

Vapor español «Anita» de Sevilla con carga general.

Vapor español «Matías F. Bayo» de Málaga con carga general.

Despachados

Vapor español «General Fernández Silvestre», para Tánger.

Vapor español «Reina Victoria», para Sevilla.

Vapor español «León XIII», para Bilbao.

Vapor español «Cádiz», para Las Palmas.

Vapor español «Anita», para Sevilla.

Vapor español «Navarra», para Sevilla.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 12
San Benito Abad y Cf.

SANTO DEL DIA 13
El Bentizo de San Juan y san Gumersindo pbro. y mr.

Jubileo

Día 12.—En la Iglesia de San Francisco.
Día 13.—En la Iglesia de San Agustín.
Se manifiesta á las 8 y se oculta á las 6.